



Embajada de Rusia en Nicaragua,
El Salvador y Honduras



12 de enero
de 2024

Boletín Informativo

En esta edición

Principales resultados de la política exterior de Rusia en 2023	1
Rusia ha asumido la Presidencia en los BRICS	2
“Comentario de la portavoz del MAE de Rusia en relación con la reunión sobre Ucrania en formato Copenhague en Davos	3
El enviado de Rusia ante la ONU dice que la última resolución del Consejo de Seguridad no puede legitimar las acciones de la coalición liderada	4
Exparlamentario ucraniano hace revelaciones sobre la corrupción de Biden	5
EE.UU. no siguió la pista de más de 1.000 millones de dólares en armamento enviado a Ucrania	5



PRINCIPALES RESULTADOS DE LA POLÍTICA EXTERIOR RUSA EN 2023

El año pasado, el servicio diplomático ruso realizó la política exterior determinada por el Presidente ruso, Vladímir Putin, en el contexto de una confrontación agudizada con Occidente.

Un resultado importante fue la renovación de la base doctrinal de las actividades de política exterior. El 31 de marzo, el mandatario ruso aprobó el nuevo Concepto de la Política Exterior de Rusia. El documento, en particular, busca promover la formación de un orden mundial más justo y sostenible basado en los principios del derecho internacional y la cooperación entre Estados.

- Rusia ha incrementado los esfuerzos para fomentar las relaciones con los países extranjeros más cercanos, la región Asia-Pacífico, Oriente Próximo, África y América Latina.
- Las asociaciones de integración con la participación de Rusia que actúan en el territorio de Eurasia han superado con éxito la prueba de resistencia.
- Las relaciones ruso-chinas han alcanzado un nivel sin precedentes.
- Rusia mantuvo un diálogo político intenso con la India, reforzando la asociación estratégica privilegiada especial entre Moscú y Nueva Delhi.
- Rusia reforzó considerablemente sus posiciones en Oriente Medio.
- La segunda Cumbre Rusia-África, celebrada en San Petersburgo, culminó los esfuerzos conjuntos para revitalizar los lazos países y asociaciones del continente africano.
- La ampliación de las tradicionales relaciones de asociación con los países latinoamericanos y caribeños fue el elemento central de la agenda para el diálogo político que va fomentándose exitosamente con las naciones de la región a los niveles alto y más alto. Un hito importante fue la Conferencia Parlamentaria Internacional "Rusia – América Latina" que se celebró en Moscú en octubre pasado.
- Un hito en el desarrollo de los BRICS fue la decisión de ampliar el número de miembros de la asociación a partir del 1 de enero de 2024.

[LEER POR COMPLETO](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua,
El Salvador y Honduras



Rusia ha asumido la Presidencia de los BRICS



MAE de Rusia / Presidente Vladímir Putin: El 1 de enero, Rusia asumió la presidencia de los BRICS, la asociación que cuenta ahora con 10 Estados. Al bloque se unieron como nuevos miembros de pleno derecho Egipto, Etiopía, Irán, Arabia Saudita y Emiratos Árabes Unidos.

Esto es una demostración convincente del creciente prestigio de la agrupación y de su papel en los asuntos mundiales.

Los BRICS atrae cada vez a más partidarios y Estados afines que comparten los principios subyacentes a sus actividades.

Estos son la igualdad soberana, el respeto a la elección de su propia vía de desarrollo, la consideración mutua de intereses, la apertura, el consenso, la aspiración a formar un orden mundial multipolar y un modelo justo de sistema financiero y comercial mundial, y la búsqueda de soluciones colectivas a los problemas más agudos de nuestro tiempo. <...>

Tomaremos todas las medidas posibles para preservar las tradiciones y, guiándonos por la experiencia acumulada por la asociación en los años anteriores, promover la integración armoniosa de nuevos participantes en todos los formatos de sus actividades. <...>

Moscú también proseguirá sus esfuerzos para promover toda la gama de la cooperación asociativa en el marco de los BRICS en tres ámbitos clave: política y seguridad, economía y finanzas, y contactos culturales y humanitarios. <...>

En el marco de la presidencia rusa se prevé la celebración de más de 200 eventos de diverso nivel y perfil en muchas ciudades de Rusia.

Invitamos a participar en ellos a representantes de todos los países que deseen cooperar con nuestra organización.



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Comentario ofrecido por la portavoz del MAE de Rusia, María Zajárova, en relación con la reunión sobre Ucrania en el formato Copenhague en Davos



Hemos explicado en repetidas ocasiones la naturaleza defectuosa, hipócrita y alejada de la realidad de la ["formula de paz"](#) de Zelenski y las reuniones que buscan promoverla.

1. La propia "formula de paz" es un conjunto de ultimátums a Rusia. <...> Los ultimátums de esta índole no pueden servir de base para iniciar negociaciones.
2. Ucrania tiene una prohibición legal de negociar con los dirigentes rusos. A menos que se levante dicha restricción, no tiene ningún sentido práctico discutir cualquier sugerencia.
3. Es inútil cualquier conversación sobre el arreglo en Ucrania sin la participación de Rusia
4. Al promover la "fórmula de paz" de Zelenski con el apoyo de Occidente como si no tuviera alternativa, Kiev y sus amos están usurpando el derecho a proponer iniciativas de paz y bloqueando todas las ideas racionales de otros países, ante todo, los del Sur y del Este Global.
5. La hipocresía del régimen de Zelenski queda claramente demostrada por el hecho de que, mientras prepara una reunión en Davos para debatir las perspectivas de un acuerdo de paz, Kiev bombardea a sangre fría objetivos civiles en Belgorod, Donetsk y otras ciudades rusas con municiones de racimo.

Todo ello demuestra las verdaderas intenciones de los dirigentes de Kiev, Washington, Londres y Bruselas.

Continúan pensando en términos de guerra, se guían por los planes a largo plazo encaminados a destruir todo lo ruso y fomentar la confrontación civilizatoria con Rusia, socavando sus intereses legítimos en materia de paz y seguridad internacionales.

[LEER POR COMPLETO](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



El enviado de Rusia ante la ONU dice que la última resolución del Consejo de Seguridad no puede legitimar las acciones de la coalición liderada por Estados Unidos



El representante permanente de Rusia ante la ONU, Vasily Nebenzya
© Alexander Scherbak/TASS

La última resolución que condena los ataques hutíes en el Mar Rojo, adoptada por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (CSNU), no puede considerarse como acciones legitimadoras de la coalición liderada por Washington, dijo el Representante Permanente de Rusia ante la ONU, Vasily Nebenzya, en una reunión del CSNU.

"Queremos subrayar una vez más que esta resolución no puede ser vista como una legitimación de acciones en el Mar Rojo por parte de la llamada coalición formada por Estados Unidos y sus satélites", afirmó.

Según Nebenzya, Estados Unidos y sus aliados "improvisaron la llamada coalición internacional compuesta principalmente por barcos estadounidenses que supuestamente deberían garantizar la seguridad, mientras que, en realidad, la legitimidad de sus acciones plantea algunas cuestiones muy serias en términos de derecho internacional".

Lamentamos que, a pesar de las insistentes demandas de un buen número de delegaciones, incluidos representantes árabes, el documento no mencione la deplorable situación en la Franja de Gaza como la verdadera razón principal detrás de la inestabilidad en el Mar Rojo", dijo el enviado ruso.

[LEER POR COMPLETO](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Exparlamentario ucraniano hace revelaciones sobre la corrupción de Biden en Ucrania



El exparlamentario ucraniano **Andréi Derkach** ha revelado nuevas acusaciones de corrupción contra el presidente de EE.UU., **Joe Biden**, y proporcionó múltiples documentos que muestran transferencias financieras, decisiones judiciales e informes de los fiscales que acreditan sus palabras.

En una nueva entrevista, Derkach —que no ha sido visto en público en dos años tras convertirse en blanco de ataques tanto de Ucrania como de Estados Unidos por declaraciones anteriores— proporcionó datos sobre la **implicación de la oficina del presidente de Ucrania, Vladímir Zelenski**, en la filtración y promoción de grabaciones de audio de conversaciones entre Biden y el expresidente de Ucrania **Piotr Poroshenko**.

[LEER POR COMPLETO](#)

EE.UU. no siguió la pista de más de 1.000 millones de dólares en armamento enviado a Ucrania

El Pentágono "no cumplió plenamente" con los requisitos de su programa de monitoreo "para contabilizar los artículos de defensa designados a Ucrania", se desprende de un nuevo informe del inspector general del Departamento de Defensa, Robert Storch, quien en septiembre pasado fue nombrado jefe del grupo encargado de realizar la supervisión de la asistencia militar proporcionada por Washington a Kiev.

Según el reporte, para el 2 de junio de 2023, el 59 % de la asistencia militar a Ucrania (**1.005 millones de dólares** de los más de 1.600 millones designados) no había sido registrada adecuadamente y "estaba en mora para el inventario de números de serie requerido".

Ante esta situación, el inspector general indicó que las armas occidentales —entre ellas, drones kamikazes, misiles y dispositivos de visión nocturna— podrían acabar en manos de terceros. Así, el informe destaca que estos "altos índices de morosidad pueden correlacionarse con la incapacidad de mantener una responsabilidad total" de los artículos de defensa que Washington le proporciona a Kiev, lo que, a su vez, "puede aumentar **el riesgo de robo o desvío**".

[LEER POR COMPLETO](#)